

NOTAS EDITORIALES

LA TERMINACION DE LAS CALLES DE LA CIUDADELA CALDERON MUÑOZ

Los trabajos de construcción de calles en la barrada "Calderón Muñoz" que vino ejecutando la Secretaría de Fomento, fueron interrumpidos hace algunos meses, sin que hasta ahora, se haya tratado de terminarlos. Motivos poderosos posiblemente determinaron esa paralización, acerca de la cual un grupo de vecinos de ese hermoso sector capitalino nos habló esta mañana.

Estando para iniciarse la estación de las lluvias, mantener esas

labores en el estado actual sería procurar la destrucción total de lo ejecutado y, por otra parte, dejar a los vecinos de la ciudadela incomunicados con el resto de la ciudad. Creemos oportuno excitar a la Secretaría de Fomento para que ordene la terminación de esos trabajos, que se podrán ejecutar con poco gasto y en cambio, procurarán un enorme beneficio a ese bonito y moderno sector.

TRIBUNA LIBRE

Nos honra, en la edición de ayer de nuestro colega LA TRIBUNA, el presbítero Salazar con una conceptuosa misiva en torno a las publicaciones que en estas columnas ha venido haciendo el Centro de Cultura Cristiana, y ello nos da oportunidad a expresar que tales inserciones las acogemos atendiendo a nuestra norma de hacer de nuestro tabloide una tribuna libre de las ideas, vengan éstas del campo que sean. Mucho nos agrada saber que hayan logrado interesar a tan ilustre sacerdote, de la misma mane

ra que han interesado a muchos lectores, porque uno de los propósitos de toda actividad periodística debe ser sembrar ideas y despertar inquietudes. Si esas publicaciones logran tal efecto, en buena hora han venido, especialmente en estos momentos de incertidumbre en que en el caso concreto de Iglesia, la militancia activa de sus integrantes es una necesidad manifiesta.

En cuanto al fondo de la carta del distinguido sacerdote, como al de las que motivaron, no entramos.

COMENTA EL "NEW YORK TIMES" LA DECLARACION DE GUERRA DE BOLIVIA

NUEVA YORK, 9. UP. — El NEW YORK TIMES dice en un editorial sobre Bolivia que la declaración de guerra: "Importante como prueba de confianza en el futuro de las naciones unidas. El presidente Peñarando agrega, de mostró siempre amistad por los Estados Unidos a pesar de alguna oposición que encontró. Aparte de nuestra necesidad de productos bolivianos tenemos un interés amplio en la prosperidad de ese país y estamos seguros que Wallace habrá dado énfasis a ese interés. Bolivia ha sido un país de salarios bajos y nivel de vida bajo. La actividad de los Estados Unidos debe tender a aumentar la producción del pueblo boliviano y no simplemente

a extraer del país las cosas que necesitamos. Esperamos que sea posible una mayor cooperación y que nuestras inversiones en ese país serán inversiones para la democracia, la educación y el bienestar general además de ser para el estano y el tugsteno.

HULL NO IRA A LONDRES TO DAVIA

WASHINGTON, 9. UP. — El secretario de estado Mr. Cordell Hull, manifestó a los periodistas que apreciaba mucho la invitación del gobierno británico para visitar Londres, pero que no había formulado todavía planes sobre el particular.

PUBLICACIONES DEL CENTRO DE CULTURA CRISTIANA

A propósito de la carta del Presbo. Dr. Salazar

El artículo publicado por el presbítero doctor don José Vicente Salazar, aparecido en "La Tribuna" del jueves 8 de abril, nos brinda una brillante oportunidad al Centro de Cultura Cristiana para reproducir textualmente los artículos siguientes del Prontuario o Catecismo de la Acción Católica Costarricense. Así pues, es realmente la misma Iglesia la que contesta a tan ilustre sacerdote.

Citas del Prontuario de A. C. Costarricense:

Pág. 14: Habiendo del campo social consigna: 1º: Procurando la armonía de clases, particularmente de los factores de la producción (capital y trabajo) y la dignificación y bienestar de los obreros; 4º: El de la propaganda y su principal instrumento la prensa, haciendo del diario católico, de la radio, etc., instrumentos de labor constructiva; 5º: Defensa religiosa, lucha contra las plagas sociales, etc. (y hace notar al final del artículo la obligación de los miembros de A. C. de luchar abiertamente, empleándose según las circunstancias y tiempos).

Veamos en la Pág. 15, artículo 17: ¿Quiénes son los ejecutores de la Acción Católica? Los que actúan y ejercitan la Acción Católica son los católicos seculares. A esos llama la Iglesia, ante la escasez de ministro y la abundancia del mal.

¿Tienen los seculares autoridad en la Acción Católica? Así como el Ejecutivo recibe dirección y normas de la ley, en la Acción Católica gozan de libertad, responsabilidad y autoridad ministerial sobre los miembros seculares y organismos subalternos, a fin de mantener la unidad de acción, la disciplina y la pureza de la organización.

Pág. 16, artículo 21: ¿Necesita de especialistas la Acción Católica? Al constar la A. C. de diferentes organismos, con función propia y fines específicos diferentes, necesita que quienes actúen en primera fila tengan especial preparación y por lo mismo ha de procurarse

especialistas, mediante formación apropiada. Sólo así habrá eficacia y se conseguirán éxitos.

Págs. 20 y 21, artículo 30: ¿Qué relación guarda la Acción Católica con las obras económico-sociales?

Siendo Acción Social, en sentido amplio, la que contribuye a la buena coordinación de las clases sociales y al bienestar colectivo, la Acción Católica en tal sentido es verdadera ACCION SOCIAL, ya que tanto contribuye esos bienes de la sociedad.

En sentido estricto, la acción social es la que procura directamente la buena inteligencia entre los elementos de la producción, patronos y obreros, y a eso tienden los sindicatos. Las obras de carácter económico (cooperativas, mutualidades, etc.) tienden también a la elevación y mejoramiento del pueblo en el orden económico. Unas y otras obras han de recibir de la Acción Católica sus directivas en lo referente al orden moral y al de justicia y deberán adherirse a la misma Acción Católica median-

te el Secretariado económico-social.

Una vez terminadas nuestras cartas que con el mayor gusto estamos reproduciendo, entraremos, Dios mediante, a analizar las funciones de las Acciones Católicas desde su fundación en el país. Los lectores podrán juzgar por lo escrito, cuán lejos están las Acciones Católicas de ser como nos las presenta en su artículo el doctor Salazar, convertidas en centros de carácter puramente piadoso.

El Comité de Prensa del Centro de Cultura Cristiana, manifiesta públicamente que sus miembros somos elementos invariablemente católicos y fieles hijos de la Iglesia. Y que si estampamos nuestros pesamientos no acariciamos otro ideal que el de levantar muy en alto la fe que heredamos de nuestros abuelos: ayuna de libros, pero de verdadante de sinceridad.

Por el C. de Prensa del Centro C. C.

Francisco Jiménez M.

¿QUERE PROBAR SUERTE?

pues compre billetes para el Gran Sorteo de la Lotería Nacional del 9 de Mayo.

400 BOMBARDEROS DE LA "RAF" SOBRE EL RUHR

LONDRES, 9. UP. — La RAF en una nutrida formación probablemente por más de 400 bombarderos realizó anoche un violento ataque contra el rico valle del Rhur, principal arsenal del ejército del Reich. Los aviones británicos debieron luchar contra la densa niebla y por momentos contra la nieve para realizar este bombardeo y el primero que tiene lugar contra la zona desde la noche del tres al cuatro de abril durante la cual se arrojaron unas 900 toneladas de explosivos, sobre la ciudad de Essen y según círculos extraoficiales competentes contra la capital, el objetivo principal de la noche fue Duisburg, donde hay grandes fábricas de aviones, tanques y armamentos en general. Las informaciones oficiales británicas y alemanas no mencionan los lugares atacados pero se cree que los aparatos de la RAF arrojaron sus bombas sobre más de una ciudadela. La incursión ha sido la primera efectuada desde hace cuatro noches en las anteriores fueron imposibles las operaciones a causa del mal tiempo. No regresaron a sus bases 21 bombarderos atacantes o sea la misma cantidad perdida en ocasión del ataque mencionado contra Essen. Se considera que las malas condiciones meteorológicas influyeron para que la pérdida fuera tan elevada.

BRASIL ESTA JUGANDO UN PAPEL TRASCENDENTAL EN LA GUERRA DE AFRICA

LONDRES, 9. UP. — El DAILY SKETCH en un artículo firmado por Alastain Forbes habla de la visita del general brasileño Gómez, al norte de Africa y elogia el aporte latino-americano a la guerra. Dice que la visita del general es un indicio de la mayor actividad que corresponde a la América Latina en la guerra y agrega que la superioridad aérea de los aliados en Túnez se debe en parte al vuelo directo de los aparatos desde los aeródromos brasileños. La zona de

Natal se convierte en el trampolín de las fuerzas expedicionarias brasileñas enviadas para la liberación de Europa. Debemos creer que la visita del general Gómez tiene relación con tal hecho y que el presidente Vargas no ha olvidado su promesa de "activa intervención" que no quedará limitada a meras unidades expedicionarias simbólicas". El artículo elogia a la marina brasileña por el brillante papel desempeñado al escoltar sus propios barcos y acompañar a las tropas aliadas que pasan al Africa, más de hundir submarinos.

CAMBIOS EN EL FRENTE DE ARAKAN

NUEVA DELHI, 9. UP. El comunicado británico de hoy anuncia que no hubo cambios en el frente de Arakan.

ESTA tarde quedar á+1

(Viene de la 1ª Página)

interesante, que se interesa por el mejoramiento de la comunidad y también por el de cada uno de los individuos que forman la asociación.

Los dos mencionados caballeros celebrarán esta tarde a las cinco una reunión con un grupo de jóvenes, sin distinción de partidarios políticos, religioso o sectario, en lo cual la asociación no interviene para nada, a fin de constituir en Costa Rica una Cámara de Comercio Juvenil.

En conversaciones que han tenido con varios importantes ciudadanos de nuestro país, se les ha sugerido nombres de varios jóvenes de reconocido espíritu público y con ellos se reunirán para formar la cámara, a la que seguramente se impondrá un nombre que resuma mejor los nobles e importantes fines que persigue la institución.

Se dejará organizado un comité provisional que llevará adelante todo el trabajo de constitución de la entidad, hasta dejarla formalmente constituida y trabajando por el bienestar y progreso de esta comunidad.

ULTIMA HORA

es algo que a Ud. le interesa. Pregunte qué será

La Junta de Drogas Estupefacientes

HACE SABER

a los establecimientos farmacéuticos, que a partir del 1º de abril próximo, las recetas de médicos que contengan estupefacientes, deberán ser presentadas al Departamento respectivo durante los tres meses siguientes a la fecha de expedición. Pasado ese plazo, perderán su valor.

Las recetas actualmente en poder de las Boticas con más de 3 meses de expedidas, serán recibidas hasta el 30 de abril próximo.

Lic. Julio León Zavaleta, PRESIDENTE

Manuel Blanco Cervantes, SECRETARIO

AL CATOLICO DE NUESTROS DIAS HAY QUE DESPERTARLO DE SU LETARGO

Es necesario ante todo arrancar de sus adentros esa simpatía al totalitarismo que ha ofuscado su entendimiento y lastimado su corazón

Cree con visible indolencia que su único deber consiste en observar los diez mandamientos de la doctrina cristiana—Esa vida de sola religiosidad tan sólo se reduce a un precepto de un inmoderado amor de sí mismo y de un egoísmo necio

La Iglesia católica que es gloriosa y santa por su origen, no se derrumbará, pero quedará así como la luz monótona y tenue de una lámpara votiva, expuesta al soplo y a la ineluctabilidad del tiempo, dice don Adriano Ariné en importante artículo para LA RAZON

En dos publicaciones, aparecidas en este mismo vespertino LA RAZON, el Comité de prensa del Centro Cultural Católico, con exceso de razón, lamenta que el catolicismo costarricense, en lo que atañe a su vida de combatividad y de acción, vive en un completo estado de enervamiento y de desorganización.

La causa de esta apatía hay que buscarla en la idiosincrasia del católico de nuestros días, quien cree, con visible indolencia, que su único deber consiste en observar, más o menos tal como son, los Diez Mandamientos de la doctrina cristiana. Esa vida de sólo religiosidad, tan sólo se reduce a un precepto de un inmoderado amor de sí mismo y de un egoísmo necio y palurdo, como quien siendo rico y pudiendo llevar una vida regalona y opipara, poco o nada le preocupa la miseria y las necesidades de los demás. Si los primeros cristianos, los que tuvieron la suerte de rodear al Redentor y convencerse de la existencia de Dios, se hubiesen tan sólo conformado con elevar sus ruegos a las potencias extraterrenas y su salutación matinal al su ángel custodio, con el simple interés de ganarse su complacencia y gozar luego de una vida eterna y feliz, la iglesia, o el Templo del Señor, que sirve de amparo y de salvación para entera humanidad, no existiría.

Y así como la iglesia de Cristo se levantara no por la santidad de la oración, sino con la lucha, con el sacrificio y la ofrenda generosa de la sangre de miles de mártires, de no usar esos mismos medios por su conservación y su adelanto, ella, que es gloriosa y sana por su origen, no se derrumbará, ciertamente, pero quedará así como la luz monótona y tenue de una lámpara votiva, expuesta al soplo y a la ineluctabilidad del tiempo.

La oración, si bien ha de ser del agrado de Dios, toda vez que salga ella del corazón y no simplemente de la lectura y que ha de expresar, de todos modos, un acto de adoración tras el cumplimiento de ese precepto nos libramos, en parte, de las tentaciones del mal, pero, con eso, ni borraremos nuestras culpas, ni habremos llevado nuevos proclitos a la religión, ni hemos asegurado el porvenir de la iglesia. Y pensar que la persecución que sufrieran los cristianos en tiempo de Nerón y de sus sucesores fueran debidas tan sólo al cambio de la plegaria, cuyo súplica, en yqicatnonpesse SHRDLU HRDE vez de ser elevada a los dioses de la mitología fuera dirigida al Hacedor Supremo, es cosa del todo imperdonable. Con el establecimiento del cristianismo sobre la tierra, la humanidad había de ver ante sí un cambio radical no sólo en su religión [panteísta y fetichista, sino en su moral, en sus costumbres, en su cultura y en su orden político. La llegada aquí del Divino Maestro habría de originar la destrucción de todo sistema de aborreción y de imperialismo. Sobre los sistemas de arbitrariedad, de imposición y de esclavitud, habría de fundarse la libertad para todo el conglomerado social, cosa que hasta entonces, tan sólo había un privilegio de los ricos y de los poderosos. Sobre el estado de degradación de todo un pueblo humilla-

do por unos cuantos tiranos, había de resplandecer una era de justicia, una promesa de civilización superior, que había de llevarnos al triunfo de la cooperación y de la fraternidad universal. La guerra, el odio y la prepotencia, con la implantación del cristianismo, serían sustituidos por un único ideal, por un único fin: la paz.

Empero, muchos católicos de nuestros días, nada saben de todo esto. Antes bien, contrariamente a todas esas doctrinas que nos vienen de Cristo, de sus apóstoles y

de sus mártires, ellos son totalitarios. Creen que la religión ha de implantarse con la daga y que el pueblo aceptará mejor las órdenes de la iglesia bajo la amenaza de la pena capital que ante la reflexión y la potestad de su propio albedrío. Y creen, muchos de ellos en Mussolini, quien destruyó en Italia todas las organizaciones de Acción Social Católica, de donde se originó la disolución de todas sus similitudes esparcidas por el mundo, en cuenta la nuestra de Costa Rica. Y han creído en Franco, quien en

Por curiosidad pregunte e investigue qué será
ULTIMA HORA

CONTINUA LA ESPECTACULAR RETIRADA DE ROMMEL

EL CAIRO, 9. UP. Está retirándose Rommel. Observadores militares mencionaban el hecho de que una constante presión sobre Rommel puede obligarle a huir a Montana, al norte de Sou-

see, doscientos kilómetros norte de la línea de Akarit. Fuerzas aéreas aliadas siguen martillando la huida del eje. Tropas anglo-americanas, limpiaban bolsos aislados de resistencia en zona entre El Guettar y costa. En terrando a muertos del eje y mandando heridos a hospitales.

pos de los moros y con las armas y los aviones de bombardeo de Hitler y de Mussolini, se entroniza en España. Y creen en Hitler, el asesino por excelencia de cuanto clérigo ha encontrado a su paso, en su infernal excursión por sobre el suelo de Polonia, de Francia, de Grecia, de Checoslovaquia y de la propio Alemania y cuya intención, al invadir el mundo con sus

tanques blindados, es reducir la humanidad al mismo estado de antes de la era cristiana.

Al católico de nuestros días, no sólo hay que despertarlo de su letargo, sino que es necesario ante todo, arrancar de sus adentros esa simpatía al totalitarismo, que ha ofuscado su entendimiento y lastimado su corazón.

A. ARIE.

Junta General de Abastos

BOLETIN N° 6 (aclarando los precios de la sal)

SAL ESTRELLA ₡ 14.00 quintal

Al detalle ₡ 0.20 lba. 2 lbs. x 0.35

SAL CORRIENTE ₡ 12.50 quintal

Al detalle ₡ 0.15 lba.

SAL MORENA ₡ 10.00 quintal

Estos precios son para San José.

En Puntarenas o estaciones intermedias los mismos precios menos los fletes correspondientes.

LA JUNTA GENERAL DE ABASTOS:

1o. CONSIDERANDO que es cuestión de vital importancia para el desarrollo de nuestras propias Industrias Costarricenses, promover el mayor consumo de los artículos aquí fabricados.

2o. Que en los actuales momentos es de capital importancia restringir las importaciones de los artículos innecesarios o superfluos, o aminorar la importación de aquellos similares a los fabricados en el país, para dejar en esta forma mayor espacio en los vapores para que puedan transportar los artículos de verdadera e insustituible necesidad, lo cual sería una magnífica contribución al esfuerzo de guerra de las Acciones Aliadas.

ACUERDA

1o. TODO COMERCIANTE DETALLISTA QUE TENGA LAS PATENTES RESPECTIVAS ESTA EN LA OBLIGACION DE TENER PARA LA VENTA LOS LICORES Y CERVEZAS NACIONALES, si en su establecimiento se expenden licores y cervezas extranjeras. Los cuales serán vendidos a los precios corrientes de plaza.

En la misma obligación de tener esas existencias, lo estarán los comerciantes que detallen FOSFOROS, CIGARRILLOS, REFRESCOS, etc.

2o. Este acuerdo entrará en vigencia el día 15 del pte. mes.

San José, 7 de Abril de 1943.

JUNTA GENERAL DE ABASTOS
OFICINA DE INVESTIGACION Y CONTROL DE PRECIOS

LOS OBREROS NORTEAMERICANOS HAN VISTO LO QUE SUCEDIO A LAS UNIONES OBRERAS EN ALEMANIA

SABEN TAMBIEN QUE LA VICTORIA SOBRE LOS NAZIS PONDRÁ FIN A UN SISTEMA DE GOBIERNO CUYA META HA SIDO ABOLIR TODO MOVIMIENTO OBRERO DONDE QUIERA QUE HAYA FLORECIDO

Los obreros extranjeros en Alemania no gozan de derecho alguno y se les obliga a trabajar 15 horas diarias y casi siempre sin recibir remuneración alguna

El celo patriótico de los obreros estadounidenses en acelerar el esfuerzo bélico de las Naciones Unidas ha encontrado vivificante estímulo en el conocimiento que ellos tienen de la violenta política nazi contra el trabajo organizado.

Los obreros en esta nación saben perfectamente que la victoria sobre los nazis pondrá fin a un sistema de gobierno cuya meta ha sido abolir todo movimiento obrero donde quiera que haya florecido.

Esta realidad la señaló recientemente el señor Philip J. Clowes, director auxiliar de la División de Producción Obrera de la Junta de Producción de Materiales de Guerra de los Estados Unidos. Hablando por radio a toda la nación, el señor Clowes dijo:

"Los obreros norteamericanos han visto lo que sucedió a las uniones obreras en Alemania y en cada una de las naciones invadidas por los nazis. Saben que las organizaciones del trabajo encabezaban la lista de 'indeseables', junto a otras instituciones tales como las iglesias y el voto secreto".

Con motivo del segundo aniversario del nefasto día en que los nazis establecieron su régimen en Noruega, el líder de una gran organización obrera en los Estados Unidos expuso, en un discurso dirigido al pueblo noruego, el sentir de las clases trabajadoras norteamericanas.

"El traidor Quisling, dijo en su mensaje el señor William Green, presidente de la Federación Americana del Trabajo, creyó poder establecer un Parlamento afín, que incluyera uniones obreras, con el urgente y desesperado propósito de darle visos de legalidad. Pero frustró sus maquiavélicos planes sin prever que la voz de la libertad en Noruega, la cual trató de silenciar por todos los medios, aun se deja oír. Y esa voz ha resonado en todos los confines del mundo".

"Hay 6,000,000 de miembros en las filas de la Federación Americana del Trabajo. Esos 6,000,000 de hermanos de los obreros noruegos envían a sus valientes colegas un mensaje de sincera adhesión. Prometemos solemnemente no descansar mientras un sólo noruego sufra bajo el yugo de la esclavitud".

El mensaje que se envió a los noruegos estuvo inspirado en el exacto conocimiento de las terribles condiciones de vida que sobreviven bajo la tiranía totalitaria. Los informes recibidos sobre el trato que los alemanes dan a los obreros que llevan a trabajar a sus industrias, procedentes de territorio ocupado, han fortalecido la inquebrantable determinación de aplastar a los nazis, usurpadores y enemigos de los derechos del obrero.

Uno de esos informes revela que se obliga a los obreros extranjeros en Alemania a trabajar "bajo condiciones peores que un convicto".

"Los obreros no gozan de derecho alguno y se les obliga a trabajar 15 horas diarias y casi siempre sin recibir remuneración alguna. En una fábrica de motores situada en Essen, se les dijo que se

les retendrían sus jornales como pago por su alimentación, la cual consistía en siete onzas de pan y un litro de sopa insípida".

Habiendo destruido las uniones obreras en Alemania, Hitler designó a Robert Ley, famoso por sus métodos de crueldad, para inspeccionar los trabajos en Nezilandia. Ley y los gendarmes que apostó en los talleres y fábricas representaban la negación de toda justa aspiración obrera de que gozan los trabajadores libres, dice una información de Washington.

HACIA MATEUR Y TEBOURDA AVANZA EL PRIMER EJERCITO

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE, 9. U. P. — Los últimos despachos del frente indican que las fuerzas anglo-americanas están atacando la aldea de Mezzouna, que se halla poco más o menos cuarenta y ocho kilómetros al norte de la línea formada por el cabo de Wadi Akarit. La captura de esta población permitirá concentrar una gran fuerza norteamericana para proseguir la persecución de las tropas del mariscal Rommel hacia la costa. En el norte las fuerzas del primer ejército británico continúan avanzando hacia Mateur y Tebourda.

CIENTO CINCUENTA Y CINCUENTA MIL COLONES
¿Qué haría Ud. con dos PREMIAZOS como estos de ciento cincuenta y cincuenta mil colones?

Saludo del Prof. Nicolás Montero al rotario don Manuel Hinojosa Flores

DESDE LA "REVISTA ROTARIA" DIRIGE A UN AFALANGE DE ESCRITORES QUE ESTAN LLEVANDO A FELIZ TERMINO LA MAGNA OBRA DE DIFUNDIR LA BUENA SEMILLA POR EL MUNDO ENTERO

Muy aplaudidas fueron las palabras del señor Montero. — Entusiasta recepción se le tributó al señor Hinojosa

En la sesión de ayer del Club Rotario estuvo presente don Manuel Hinojosa Flores, director de la Revista Rotario Internacional que se edita en Chicago y quien ha estado realizando una visita de buena voluntad a todas estas naciones latinoamericanas. Se le tributó una cordial recepción por parte de todos los compañeros.

El profesor don Nicolás Montero dió lectura a las siguientes palabras de salutación:

Compañeros: La palabra es de oro, si brota pura del manantial de un corazón bien puesto, al servicio de una in-

teligencia bien preparada: viene de arriba, como viene del cielo la lluvia bienhechora para consuelo del alma azotada por el infortunio, para estímulo y enseñanza de quien, pleno de entusiasmo y energías, forma parte activa de la colmena humana. Tiene, eso sí, el límite de nuestro auditorio; pero LA PALABRA ESCRITA, esa no tiene límite: vuela a través del tiempo y de la distancia en alas de la Revista o del Periódico y llega y se infiltra hasta en los últimos rincones de la existencia humana, para impulsar y fortalecer las buenas intenciones y darles vida y para des-

truir los vicios que ofuscan a la Humanidad, es palanca poderosa, capaz de remover todos los obstáculos; está eliminando poco a poco, pero seguramente, los estorbos que impiden que los hombres se unan y cooperen para conseguir una vida más alta y más noble en bien de su propia felicidad.

Señores: brindemos por el compañero Hinojosa, quien tiene en su mano y dirige desde la Revista Rotaria, una falange de escritores que está llevando a feliz término la magna obra, redentora, de difundir la buena semilla por el mundo entero.

LLEGO EL NUEVO EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS EN MANAGUA

ALTOS OFICIALES DEL EJERCITO NORTEAMERICANO ACANTONADOS EN MANAGUA FUERON A RECIBIRLO

Mr Steward era antes Ministro en Nicaragua

MANAGUA, 9.—A LA RAZON. Llegó de Estados Unidos, donde fue en corto período de vacaciones, Mr. Steward, investido del carácter de Embajador en Nicaragua, recibiendo en el aeropuerto en nombre del Gobierno, el subsecretario de

Relaciones, doctor Antonio Barquero, el representante de Prensa Unida, Mr. Carlos Enkel, algunos altos oficiales del ejército de Esta-

dos Unidos acantonados en Managua.—FLORENCIO FCO LATINO, Corresponsal

ESTABLECIERON NUEVO ENLACE AMERICANOS E INGLES

norteamericanas entraron en Mezzouna al este de Maknassy, y establecieron un nuevo enlace con las fuerzas del octavo ejército. Mezzouna se encuentra en el camino de Maknassy a Sfax.

LONDRES, 9. U.P. — Despachos no confirmados recibidos en esta capital anuncian que las tropas

¿SABE UD. LO QUE ES ULTIMA HORA?

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA
Departamento de Becas

BECAS PARA MEDICOS Y ENFERMERAS

La Secretaría de Educación Pública pone en conocimiento de los Médicos costarricenses y de las Enfermeras graduadas en el país, que la Revista Reader's Digest ha ofrecido a este Despacho, por conducto del Instituto de Educación Internacional de Nueva York, tres becas para el estudio práctico del Sistema Kenny para el tratamiento de la parálisis infantil, en esta forma:

- 1 BECA PARA MEDICOS.
- 2 BECAS PARA ENFERMERAS.

Las Becas comprenden los gastos de viaje de ida y regreso, así como los de la estada en un centro médico de los Estados Unidos de América, por un término de seis meses a un año.

REQUISITOS: ser costarricense, graduado de Universidad o Escuela reconocida, y saber hablar Inglés.

Las solicitudes de los interesados deben presentarse a esta Secretaría, Departamento de Becas, antes del 15 de Abril próximo.

San José, Marzo de 1943.

SUNTAS AUXILIARES DE ABASTOS EN TODOS LOS BARRIOS DE SAN JOSE

LANZA LA INICIATIVA LA JUNTA DE ABASTOS QUE SE HA FORMADO EN EL BARRIO MEXICO

Circular que se ha dirigido a todas las juntas progresistas de la ciudad de San José

Hemos recibido la siguiente circular: San José, 4 de abril de 1943.

Seores miembros de las Juntas Progresistas de San José, Ciudad.

Estimados señores:

Los vecinos del sector Norte, Barrio México de esta ciudad, en Asamblea popular efectuada en la Escuela República Argentina el lunes 8 de marzo de 1943, nombraron un Comité que se denominará Junta Auxiliar de Abastos pro-Sector Norte de Barrio México.

Quiere decir que este núcleo de personas constituye una Junta Auxiliar de Abastos que representa a un barrio de la ciudad y en él a la Junta Progresista del mismo, que fué la que patrocinó el movimiento. Este movimiento se gestó como consecuencia de la carestía de la vida y los abusos derivados de la misma.

La Junta nombrar ESTHOINNNA sesionar y acordó llevar a cabo algunas iniciativas que signifiquen efectiva colonización en estos problemas. Una de ellas consiste en promover la formación de Juntas Auxiliares análogas a la nuestra

en todos los barrios de la capital. Al efecto esta Junta se dirige por mi medio a esa honorable Junta Progresista dándole a conocer esa resolución tomada, a fin de ver si es posible la formación de la misma en todos los sectores que tengan una Junta Progresista instalada. Tenemos varias iniciativas a desarrollar, pero ahora lo fundamental, es fomentar la formación de estas Juntas similares, a fin de unificarnos y orientar la labor en forma colectiva, para que nuestra cooperación e intervención en el problema antes señalado sea útil y efectiva.

Esperamos, ahora se nos haya comprendido y agradeciendo altamente la acogida a nuestra iniciativa, en nombre de mis compañeros de Junta, me suscribo de usted muy atento y seguro servidor,

Lesmes Mora P.

Comité
Presidente: Dr. William Casseres,
Secretario: Lesmes Mora P.
Tesorero: Luis Cárdenas.
Fiscal: José Torres B.
Fiscal: José Joaquín Solano.
Vocal: Carlos L. Moya.
Vocal: Raimundo Fraguela.
Vocal: José Rivera.

CASAS PARA LAS ENFERMERAS DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

TA TARDE LA MUNICIPALIDAD CONOCERA DE LA SOLICITUD PARA CEDER LOS TERRENOS

Orden del día de la sesión que celebrará la municipalidad esta tarde

La municipalidad del cantón central de San José celebrará esta tarde sesión ordinaria. Se verá la siguiente orden del día:

- Acta.
- Planilla y cuentas.
- Guillermo Borbón G. Solicitud autorización para ensanchar el radio de negocios en la plaza de Vehículos.
- Suc. Luis Aguilar Fernández. Fajas de terreno.
- Dolores Sánchez de Montero Barantes. Impuestos.
- Contrato de pavimentación con don Arturo Jiménez Flores.

- 7º—Raúl Sáenz González. Entubamiento Acequia Pavas.
- 8º—Abraham Salomons. Solicitud construcción muro en su propiedad.
- 9º—Vecinos Calle 32 y 34 y futura avenida 8ª. Solicitud instalación ramal cañería.
- 10º—Cristo Bonilla. Solicitud compra tubos usados.
- 11º—Permuta terrenos para la construcción de casas para enfermeras del Hospital.
- 12º—Rodrigo López Rojas. Oferta construcción tanque para almacenamiento de agua.
- 13º—Construcción puente entre Mata Redonda y La Uruca.

- 14º—Junta Progresista "Ciudadela Calderón Muñoz". Solicitud construcción corral para encierro de ganado ambulante.
- 15º—Prolongación de la calle 16 entre avenidas 10ª y 12ª, en terreno de Domingo Musmanni.
- 16º—Eitel Soley Carrasco. Oferta compra parcela municipal.
- 17º—Raimundo Fraguela González. Reclamo patente.
- 18º—Pedro Calvajal Ureña. Impuestos.
- 19º—Correspondencia.
- 20º—Iniciativas de los señores regidores.

PERDIDO HITLER

(Viene de la Pág. UNO)
Optimista. Este último punto de vista realista está basado en los hechos de la guerra en la experiencia que han recobrado hasta ahora la Gran Bretaña y los Estados Unidos y Rusia en la lucha contra Alemania en el cálculo de las reservas de hombres y material bélico con que cuenta el Reich y en análisis objetivos acerca del poderío numérico de que Hitler puede disponer todavía para hacer frente a una invasión de Europa por los aliados. Los peritos en cuestiones militares se inclinan a pensar que la principal arma de los aliados puede ser la aviación unida a la capacidad de recuperación de los ejércitos rusos pero al mismo tiempo señalan que Alemania con todo su poderío aéreo no logró derrotar a la Gran Bretaña que un objetivo mucho más complicado que Europa y que hasta la ofensiva rusa no ha logrado éxitos comparables a las victorias obtenidas por los nazis en territorio soviético durante su campaña del verano. La experiencia aliada en el combate se ha limitado casi completamente a la zona de operaciones de África en el cual corresponde hacer notar que el poderío de Rommel nunca o en muy contadas ocasiones ha sobrepasado a seis divisiones alemanas más un número variable de tropas italianas. A pesar de este poderío relativamente pequeño el jefe alemán logró resistir durante cinco meses contra fuerzas superiores a las suyas. Se cree que para la batalla definitiva de Túnez el mariscal Rommel cuenta con unas ocho divisiones contra las cuales los aliados han concentrado dos ejércitos completos los británicos y octavo cuatro divisiones norteamericanas y el quinto ejército norteamericano que está en calidad de reserva estratégica. Estas cifras son muy reveladoras si se las compara con las de las fuerzas que posee el eje para la defensa de Europa. Los cálculos más autorizados indican que Alemania e Italia tienen entre 300 y 325 divisiones

es decir de cuatro millones a seis millones de hombres. Además, es posible que dispongan de 50 divisiones de los estados satélites aproximadamente 750 mil hombres que probablemente podrían combatir en primera línea, aparte de otros contingentes de soldados no veteranos y sin equipos. Si los alemanes pasarán a la defensiva completa en el frente ruso probablemente podrían mantener sus posiciones con 150 divisiones propias y una docena de las de estados vasallos. Esto implicaría un repliegue hasta la línea del Dniéper con el suficiente recortamiento del frente para conservar la preparación de una división por cada 1500 kilómetros. El eje tiene en la actualidad unas 80 divisiones en Noruega y los Balcanes y se cree que sin tener en cuenta el lugar en que se produzca la invasión aliada, le será necesario mantener en ese nivel el número de tropas de ocupación. Sin embargo, si la invasión se produjera en alguno de estos puntos, las tropas de ocupación de otros lugares podrían ser llevadas para combatir en el frente. Se cree por consiguiente que el eje tiene disponibles unas 200 divisiones, aproximadamente tres millones de hombres. Para hacer frente al peligro aliado en el oeste. En vista del tiempo que se ha tardado para llevar a las fuerzas de Rommel a la posición en que actualmente se hallan es difícil predecir que se logre actuar con una celeridad mayor contra todo el ejército alemán.

FUERZA EXPEDICIONARIA EN VIARA BRASIL AL CAMPO DE BATALLA

RIO DE JANEIRO, 9. UP. — En su primera plana, el diario GLOBO dice que Brasil contribuirá con una fuerza expedicionaria en la lucha contra el Eje, y que el ministro de guerra, general Eurico Gaspar Dutra, ofreció sus servicios al presidente Vargas para tomar a su mando cualquier función.

FORMIDABLE ESCUADRA BRITANICA V AHACIA TUNEZ

LONDRES, 9. UP. — Radio París informó que los círculos autorizados de Berlín, basándose en las noticias recibidas en la capital alemana, expresan que posiblemente está navegando hacia la costa tunecina una gran escuadra británica que partió de Gibraltar hace pocos días. Si se confirma la información puede esperarse que ocurriera una gran batalla naval. Señalar, sin embargo que antes de llegar a la zona de combate del Mediterráneo las naves británicas deberán cruzar una formidable cadena de submarinos alemanes y solo posteriormente tendrán la oportunidad de medirse con la fuerte flota italiana.

FIEROS ATAQUES NAZIS RECHAZADOS POR LOS RUSOS AL SUR DE KHARKOV

MOSCU, 9. UP. — Las fuerzas del ejército soviético han rechazado una serie de fieros ataques efectuados por los alemanes a lo largo de una faja de terreno de más de cuarenta y ocho kilómetros de largo situada al sur de la ciudad de Kharkov. Durante estos ataques los soviéticos infligieron más de mil bajas al enemigo. En la región sur de la ciudad de Bakhlyya, en donde los alemanes concentraron sus ataques murieron más de 750 nazis. Agrega el comunicado que las fuerzas soviéticas aprovechando el desorden producido por la derrota iniciaron un violento contra-ataque que obligó a los alemanes a retirarse precipitadamente hacia sus posiciones originales. Sin embargo a noche los nazis intentaron nuevamente sorprender a las fuerzas rusas tan solo para ser rechazados después de perder por lo menos doscientos hombres.

9500 PRISIONEROS HIZO EL 8º EJERCITO BRITANICO

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 9. UP. — El alto comando aliado expidió el siguiente comunicado: Ayer se mantuvo la presión contra el enemigo, tanto en el norte como en el sur de Túnez. En el frente del octavo ejército el enemigo continuó su retirada, siendo perseguido de cerca por nuestras tropas. El número de prisioneros tomados desde la batalla del Guad-Akarit asciende ahora a más de 9.500 en el frente del octavo ejército británico solamente. El cuadécimo

cuerpo de ejército norteamericano prosiguió sus operaciones de limpieza frente del Guettar. Durante los últimos días fueron tomados muchos prisioneros en esta zona. En el norte el primer ejército continuó ayer sus ataques sobre un terreno muy difícil y ocupó lo calidades de importancia táctica. Desde el siete del corriente se tomaron más de 400 prisioneros en esta zona.

BUEN AMBIENTE PARA LA UNION INTERPARLAMENTARIA DE AMERICA

CIUDAD DE MEXICO, 9. UP. — Declaró ayer el senador Alfonso Flores, autor del plan para organizar la unión interparlamentaria de América, haber recibido des pachos de todos los parlamentos de las naciones de centro y sudamérica, aplaudiendo su iniciativa. Reveló al mismo tiempo el senador mexicano que una comisión parlamentaria Argentina está realizando una gira por las repúblicas vecinas en pro de los ideales de la organización añadiendo que en breve una comisión cubana vendrá a México con el mismo propósito.

COMUNICADO ITALIANO

NUEVA YORK, 9. UP. — El siguiente es el texto del parte de guerra italiano transmitido por la radioemisora de Roma. Los ataques del enemigo, apoyados por poderosas fuerzas de aviación, continúan intensamente en todo el frente de Túnez especialmente en el sector meridional. De conformidad con órdenes expedidas, las tropas del eje se retiran hacia nuevas posiciones. Sin embargo, algunos destacamentos italianos y alemanes aislados han sido rebasados por columnas enemigas y lucharon encarnizadamente en los baluartes cuya defensa se les confió, causando grandes pérdidas al enemigo. En las acciones aéreas de ayer cuatro aviones enemigos fueron derribados por nuestros cazas y otros dos

por los cazas alemanes. Otros dos fueron destruidos por la artillería anti-aérea.

VILA BAJO EL FUEGO AEREO DE ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 9. UP. — El texto del comunicado número 337, expedido por la secretaría de marina dice así: PACIFICO DEL SUR dice así: PACIFICO DEL SUR. Fechas longitud este: 19 seis de abril. Durante la mañana, una escuadrilla de aviones de bombardeo equipada, escoltados por cazas, atacó las instalaciones niponas de Vila, en la región central de las islas Salomón, logrando hacer blancos en el área que se fijó como objetivo. Una de las bombas originó un violento incendio. Todos los aviones norteamericanos regresaron a sus bases. A la caída de la tarde, tres aviones nipones bombardearon Guadalcanal, no hubo bajas y los daños materiales sufridos carecieron de importancia.

PEYROUTEN Y BOISSON SERAN SEPARADOS DE SUS CARGOS

LONDRES, 9. UP. — El jefe de los franceses combatientes está decidido a no ceder la dirección del movimiento patriota en el interior de Francia e insistirá en que Peyrouten y Boisson ayudantes de Giraud, sean separados de sus cargos antes de aceptar la unificación. Para que De Gaulle acceda a colaborar en el movimiento unificado se deberá constituir un consejo supremo en el que él y Giraud tengan igual relieve y Giraud ocupe el cargo de principal administrador de Colonias ese organismo sería completado por miembros del comité nacional de Francia y del gobierno de África del norte entre estos Manet y otros en condiciones similares así como posiblemente otros franceses que aun se encuentran en su país siempre que puedan servir del mismo modo.

NO PIERDA SU TIEMPO Y SU DINERO

Compre billetes para el sorteo del 9 de Mayo próximo si quiere salir de pobre. Una lluvia de premios le caerá a todos los que tengan billete, para ese gran sorteo.

¿Qué es ULTIMA HORA? Ahí está el detalle; como dicen los chicos

MUNDO SOCIAL

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA JOAQUINITA RODRIGUEZ v. de URIBE



Señora doña JOAQUINIA RODRIGUEZ v. de URIBE

La sociedad del país ha sido intensamente conmovida con la inesperada y dolorosa noticia del sentido fallecimiento de la honorable matrona doña Joaquinita Rodríguez v. de Uribe, cuya muerte ha causado vivo sentimiento de dolor. Pasó por el mundo dejando una estela de imborrables recuerdos, la augusta dama que prestigiaba con los fulgores de sus virtudes a la familia costarricense. Desde los últimos días hallábase seriamente enfermo y fueron vanos cuantos esfuerzos poderosos realizaron los numerosos facultativos que la atendieron por rescatarla de la muerte.

Esta mañana a las diez y media horas en la iglesia de Nuestra Señora de la Soledad se verificaron sus funerales con nutrido acompañamiento, siguiendo luego el cortejo hacia el Cementerio General.

LA RAZON al deplorar tan sensible desgracia, envía su más sentida condolencia a sus hijos el doctor don Joaquín Berrocal y señora, a don Alberto Soto Alfaro y señora, al Lic. don Víctor Guardia, presidente de la Corte Suprema de Justicia y señora, a don Luis Uribe y señora, a doña Consuelo, netos y demás deudos en general.

*De nada estará Ud. más cerca que de
ULTIMA HORA*

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DEL LIC. DON TOMAS GARRIDO CANABAL en CALIFORNIA

Un cablegrama con su acostumbrado laconismo trajo a sus familiares residentes en Costa Rica, la infausta noticia de haber fallecido ayer tarde en el California Hospital de Los Angeles, el Lic. don Tomás Garrido Canabal, ampliamente conocido en Cost Rica donde formó empresas y se dedicó a las labores agrícolas durante los años que convivió entre nosotros.—Figuró como una de las figuras políticas más discutidas de la hermana república de México, donde fué secretario de estado, gobernador del Estado de Tabasco, etc. — Fué larga y muy agitada su actuación en la política de la nación azteca. LA RAZON al lamentar tan sensible suceso, envía su más sentida condolencia a todos sus deudos en general y a sus familiares residentes en Costa Rica en esta hora de infortunio.

CIENTO CINCUENTA MIL COLONES premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional del nueve de mayo próximo.

Sólo comprando billetes puede Ud. aspirar a uno de los grandes premios de ese sorteo.

¿Por qué no compra billetes?

AMIGO ENFERMO

Desde ayer guarda cama don Rodolfo Pacheco López. Con el mismo motivo fué suspendido el cocktail que se le había organizado para ayer mismo en la Legación de Nicaragua con ocasión de su viaje a aquella nación vecina donde estudiará en la Academia Militar. LA RAZON hace sinceros votos porque restablezca prontamente.

CUMPLEAÑOS DE HOY

Hoy cumple años, la prestigiosa matrona doña Ninfa Rodríguez de Vega, señora madre del eminente médico cirujano doctor don Jorge Vega Rodríguez uno de los profesionales más destacados y brillantes de la Facultad de Medicina de Costa Rica. En la sociedad costarricense ocupa puesto preferente la apreciable dama a quien LA RAZON presenta sus respetos, deseándole muchísimas felicidades.

—Celebra hoy su natalicio la culta señora doña Luisa O. de Guardia, gentil dama que goza de tan justas simpatías y alto aprecio en el ambiente social costarricense. LA RAZON se complace en saludarla cariñosamente deseándole la mayor felicidad para los años futuros.

—Cumple años hoy la simpática amiga Margarita Azuola. LA RAZON la felicita galantemente.

EL RECITAL DE ANOCHE

El exquisito declamador argentino Mauricio Sol y Todoró proporciónó anoche desde los micrófonos de América Latina un recital que cosechó nutridos aplausos y cantidad de llamadas telefónicas. Hoy nuevamente será presentado a las 7.30 de la noche.

ALEGRÍAS EN EL HOGAR JIMENEZ DE LA GUARDIA-MONTEALEGRE GUTIERREZ

Un feliz advenimiento de un nuevo niño, es motivo de inmensa alegría en el hogar que forman el Dr. don Adolfo Jiménez De la Guardia y su bella señora esposa doña Luz Montealegre de Jiménez, quienes gozan de marcado aprecio en la sociedad posefina... LA RAZON los aluda afectuosamente y aprovecha la oportunidad para enaltecer también sus congratulaciones a los abuelitos del pequeño amiguito el Lic. don Manuel Fco. Jiménez Ortiz y a doña Isabel De la Guardia de Jiménez y al doctor don Eduardo Montealegre y a doña Luz Gutiérrez de Montealegre.

*Los mejores retratos
los hace
H. Hernández*

Vida Diplomática

EL COCKTAIL DE ESTA TARDE EN HONOR DEL EXCMO. SR. MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE PANAMA



Excmo. señor doctor don OCAVIO FABREGA,

BAILE A BENEFICIO DE LOS NIÑOS HUERFANOS

Mucho agradeceremos esta amable invitación:

El Patronato escolar de esta ciudad, tiene el gusto de invitar a Ud. a un baile que celebrará a las 8 horas del próximo Sábado 10 de los corrientes en los patios de beneficio de Justiniani, con el fin de recaudar fondos para el alivio de los niños pobres. Recídanos: Señoras Luz Elena de Williams, Blanca Rosa de Fernández, Señoritas Vera Granados, Stella Varela y Flora Castro González.

Hoy a las 18 horas el Hon. señor don Raúl De la Guardia primer secretario de la Embajada de la hermana república de Panamá en Costa Rica y la señora de De la Guardia ofrecerán un cocktail al Excmo. señor doctor Octavio Fábrega, ministro de relaciones exteriores de la nación del Sur quien actualmente es nuestro huésped muy ilustre. Al mencionado agasajo asistirán significadas personalidades del mundo oficial y diplomático.

EL COCKTAIL DE ESTA TARDE EN LA LEGACION DE GUATEMALA

Hoy en la tarde en la sede de su legación, las simpáticas señoras Luz Alicia, Marina y Raquel Hernández Solares, hijas del excelentísimo señor doctor don Alfonso Hernández Polanco, Ministro de la hermana república de Guatemala y de su apreciable señora esposa doña Alicia Solano de Hernández Polanco, ofrecerán un cocktail a la bella señorita Ruth Villagrán gran hija del Lic. don Francisco Villagrán y de doña Mercedes Kramer de Villagrán de la sociedad guatemalteca quien actualmente se encuentra en viaje de placer en nuestro país.

BANQUETE DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA CAMARA DE COMERCIO

Los miembros de la Junta directiva de la Cámara de Comercio ofrecerán un banquete al excelentísimo señor don Manuel Escalante Embajador de Costa Rica en Washington.

LA GUERRA EN NUEVA GUINEA

EN ALGUN PUNTO DE NUEVA GUINEA, 9. UP. Los soldados australianos que combaten en la zona de Wau y Mubo se ven sometidos a duras pruebas antes de enfrentar al enemigo, pues en su marcha tienen ya que ascender por escarpadas montañas y avanzar por altas y heladas mesetas caladas hasta los huesos en densas selvas en su poder. Los casos de tifus no son raros y en esta región casi libre de la malaria los soldados sufren ataques recurrentes de fiebre contraída en otros lugares. Por otra parte las patrullas de la zona de Mubo, están constantemente en peligro de caer en emboscadas de ser atacadas inesperadamente por tiradores japoneses que pueden estar al acecho en cualquier momento próximo a las sendas que emplean las tropas aliadas para su marcha.

EL CANCELIER ARANHA VISITÓ AL EMBAJADOR DE CHILE

RIO DE JANEIRO, 9. UP. El ministro de relaciones exteriores señor Osvaldo Aranha, visitó personalmente al embajador de Chile, señor Gabriel González Videla, a fin de expresarle el sentimiento del gobierno brasileño por el temblor de tierra que azotó a ese país.



Señora doña LUZ MONTEALEGRE de JIMENEZ

FRANCES RAFFERTY un nuevo valor para la pantalla

De secretaria en una oficina de Los Angeles salió para convertirse en admirada actriz cinematográfica

SIENDO SUPERSTICIOSA EN EXTREMO, AFIRMA QUE SU BUENA SUERTE SE DEBIO A QUE AL ATRAVESAR EL UMBRAL DE LOS ESTUDIOS, RECOGIO UN ALFILER

Su sonrisa es cautivadora y no hay soldado, marino o civil que la resista. Hollywood la considera como una de sus más hábiles bailarinas

Por Elena CARRILLO

Los oficiales y soldados de la Cuarta Comandancia en California, experimentaron un sin número de emociones cuando Frances Rafferty abandonó el puesto de secretaria en la oficina de Los Angeles, para convertirse en actriz cinematográfica.

Naturalmente, sintieron mucho su separación, pero encontraron más fácil concentrar su atención en los penosos asuntos de la guerra. Ningún soldado joven y normal podía dedicarse en cuerpo y alma a su trabajo, estando cerca una muchacha tan bonito como Miss Rafferty.

Para ella era muy natural ir a bajar en una oficina dependiente del Ejército, ya que había hecho sus primeros estudios para enfermera en la Universidad de California. También encontraba muy natural bailar a las mil maravillas, lo que la condujo al coro de "La Viuda Alegre", con la Compañía de Opera Cívica de Los Angeles.

Tanta habilidad demostró, que la pusieron como substituta de Zorina, la estrella.

Desgraciadamente, durante unos ensayos se lastimó una pierna y tuvo que suspender el baile por una temporada. Mientras sanaba, se inscribió en la Escuela Dramática de María Ouspenskaya, despertándose más y más sus ambiciones teatrales.

Cierto día almorzaba con un a-

migo en el restaurante de los Estudios Metro - Goldwyn Mayer. La "descubrieron" los exploradores... y aunque parezca increíble, a la siguiente mañana firmaba un contrato cinematográfico.

Siendo supersticiosa en extremo, afirma que su buena suerte se debió a que, al atravesar ese día el umbral de los Estudios, recogió un alfiler.

Miss Rafferty es una muchacha entusiasta y alegre, pero toma su trabajo con una seriedad inusitada, estando resuelta a triunfar.

Vive al lado de sus padres. Su pierna lastimada está ya enteramente buena, y Hollywood la considera como una de sus más hábiles bailarinas.

Su posesión más preciada es una biblioteca de discos fonográficos que contiene unos treinta álbumes.

Miss Rafferty hizo su debut cinematográfico inmediatamente después de haber firmado su contrato, en LA MANO FATIDICA. Su trabajo fué muy satisfactorio, apareciendo después en LLAMEN AL DR. GUELASPII, y luego en LAS SIETE NOVIAS.

Estudia sus papeles con el mayor empeño, y, no conformándose con eso, observa durante su trabajo a las estrellas que la rodean. Su sonrisa es cautivadora, y no hay soldado, marino o civil que la resista. — Cortesía de la Goldwyn Mayer.



verdadera "sirena" en toda la extensión de la palabra Frances Rafferty, actriz de la Metro Goldwyn Mayer, es una

ALEBANIA "IGNORA" LA DECLARATORIA DE GUERRA DE BOLIVIA

NUEVA YORK, 9. UP. — Según la radio de Berlín, Alemania virtualmente no ha tenido en cuenta el decreto de estado de guerra del gobierno de Bolivia, limitándose el gobierno a emitir un breve anuncio oficial sobre el particular y el anuncio hace hincapié en la "completa dependencia" boliviana de Estados Unidos, pero ni siquiera esto ha sido monetado en la prensa alemana.

Van a ser aumentadas las existencias de café verde de los tostadores norteamericanos

Es con el propósito de permitirles mayor elasticidad en sus operaciones y la derogatoria de la disposición que las reduce ha causado bastantes dificultades a los tostadores

LA CANTIDAD DE CAFE AUTORIZADA PARA ENTRAR EN LA ULTIMA SEMANA EXCEDIO A TODO LO QUE SE ESPERABA, DICE LA OFICINA PANAMERICANA DEL CAFE EN NUEVA YORK

SIGUE EL AUMENTO DE IMPORACIONES

Tenemos esta semana noticias muy agradables que divulgar, ya que la cantidad de café autorizada a entrar para el consumo durante la semana terminada el 6 del corriente excedió a las mejores expectativas; estas autorizaciones sobrepasaron tanto al promedio semanal de la cuota vigente, recientemente aumentada. La cantidad a la cual nos referimos fué de 579 mil 250 sacos, la mayor importación semanal verificada en el presente año de cuota, cuyo total ya entrado se eleva a... 5.330.338 sacos de 60 kilos. Los países que más contribuyeron durante la referida semana fueron, en su orden, los siguientes: Brasil 295.562 sacos, Colombia 144.030, Venezuela 42.555, Guatemala 25.230 y México 22.820 sacos. Debido al aumento decretado en las cuotas para el corriente año, conforme informamos detalladamente en nuestra carta anterior, los porcentajes a cada país referentes a su parte ya importada tuvieron que ser modificados, razón por la cual recapitulamos aquí los porcentajes más altos, a saber: Haití 55,5%, Cuba 44,8%, República Dominicana 30,8%, Ecuador 35,2%, Colombia 32,5% y Venezuela 30,7%. Como se podrá observar en el cuadro número 390 de nuestra sección de estadística, adjunto a la presente, el porcentaje que corresponde al total ya entrado es de 19,1% comparado con el de 43,0% para el período de la cuota ya corrido.

INVENTARIOS DE LOS TOSTADORES

Como ya informamos anteriormente, la ración de café fué aumentada debido a la mejoría obtenida en la importación del producto y en los últimos días se rumoró que las existencias de café verde de los tostadores van a ser aumentadas a fin de permitirles mayor elasticidad en sus operaciones. Las noticias publicadas sobre este último tópico, sin embargo, son un tanto confusas, y por lo tanto aguardaremos a nuestra próxima carta para dar mayores a-

claraciones. Est medida, si fuera adoptada, anularía la modificación N° 15 a la Orden de Racionamiento de Café N° 12, mencionada en nuestra Carta Sem-

nal N° 298 de febrero 15 próximo pasado, que ha causado bastantes dificultades a los tostadores.

¿QUE HARIA UD. CON UN PREMIO DE 150 MIL COLONES



Ese es el premio mayor para el sorteo de la Lotería Nacional que habrá de jugarse el 9 de Mayo próximo. Compre billetes si quiere salir de pobre con los premios de ese gran sorteo.

RECHAZADOS LOS ATAQUES NAZIS AL SUR DE KHARKOV

MOSCU, 9. UP. — Las fuerzas nacionales de infantería y artillería han rechazado una nueva serie de ataques emprendidos por cerca de once mil alemanes sobre un trecho de 50 kilómetros a lo largo del río Donetz y al sur de Kharkov. La lucha en el frente meridional que consiste principalmente en grandes movimientos por ambas partes en busca de posiciones extratéticas han alcanzado gran intensidad al tiempo que al noroeste del Cáucaso los rusos han llegado a la última cabecera de puente que mantiene el enemigo sobre el río Kuban. Los alemanes han llegado a la zona de Balañen el mayor peso de sus ataques sobre el río Donetz debido al fracaso de sus repetidas tentativas de desalojar a los soviéticos de la margen sur aguas abajo de Izyum. Sin embargo, tampoco en Balakleya tuvieron éxito, al punto de que los rusos aprovechando la confusión causada en las filas del enemigo, lo obligaron a regresar a sus posicio-

nes primitivas, aniquilaron a más de 350 hombres y destruyeron cuatro tanques. Las Ruvias caídas al noroeste del Cáucaso han obligado, a reducir la intensidad de la lucha, pero los soviéticos han avanzado hasta la última cabecera de puente germana sobre el río Kuban y han dominado ya esas importantes posiciones.

INCIERTAS LAS NOTICIAS SOBRE LA CONFERENCIA DE GIBRALTAR

LONDRES, 9. UP. — Las esferas bien informadas expresan que son inciertas las noticias procedentes de España, según las cuales se efectuará una conferencia entre los generales Gort, Eisenhower, De Gaulle y Giraud.

BERLIN SE REFIERE AL DESASTRE DE ROMMEL

NUEVA YORK, 9. UP. — La emisora de Berlín informó oficialmente que los aliados prosiguen atacando en el protectorado de Túnez y han obligado a los italianos a retirarse a nuevas líneas en el sector meridional.

Pregunte qué puede ser algo que se llame **ULTIMA HORA**

GOLPES CATASTROFICOS ENTRE AMERICANOS Y NIPONES EN EL PACIFICO

PASO LA INICIATIVA DE MANOS GERMANAS A MANOS SOVIETICAS

MOSCU, 8. UP. — Pasando de la defensiva, las tropas soviéticas han desalojado a los alemanes de varias posiciones estratégicas en el sector de Izyum, del frente del Donetz, a unos 70 millas al sudeste de Kharkov, después de causar al enemigo pérdidas enormes, tras de encarnizados combates. Si bien el terreno recapturado en el sector de Izyum no tiene en sí gran importancia, lo que es importante y digno de notar es, es que aun en esta zona, la única en la que los alemanes pudieron recobrar algún terreno, la iniciativa está pasando de manos germanas a manos soviéticas. En los accesos de Smolensko se combatió fuego de cañón y de mortero. En el sector de Sevsik, al noroeste de Kharkov, las fuerzas rusas rechazaron una arremetida enemiga haciendo a los alemanes más de cien muertos, también fue frustrado un ataque alemán en la región al sur de Leningrado.

CASTROUX REGRESA A LONDRES

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NORTE DE AFRICA, 9. — P. — El general Georges Catroux, quien ha estado actuando de oficial de enlace entre el gene-

Maniobras muy agresivas han iniciado los japoneses, mientras que los norteamericanos han logrado consolidar posiciones y causar enormes pérdidas a los súditos del Mikado
HEINRICH DIECKHOFF SERA DESIGNADO EMBAJADOR ALEMANO EN ESPAÑA

ral de Gaulle, y el general Giraud, se dispuso hoy a salir por Londres. Catroux manifestó estar muy complacido del resultado de su misión y dijo que presentaría un informe detallado de las conversaciones sostenidas, al general De Gaulle, a su llegada a la capital inglesa.

GRAN ACTIVIDAD ALIADA EN EL FRENTE BIRMANO

NUEVA DELHI, 9. UP. — He aquí un resumen de los últimos despachos oficiales relacionados con las operaciones en territorio birmano. En el sector de Arakan no hubo cambios que señalar en las últimas veinticuatro horas. En la zona de Indin, una unidad de infantería japonesa, que inició un ataque, fué obligada a regresar a sus líneas por el fuego concentrado de la artillería británica. Una unidad naval ligera, que operaba en aguas del río Mayú, sorprendió la noche del seis a dos bichos motores enemigos de gran tamaño con las que entabló combate, una de las naves enemigas recibió serias averías y se da como probable su hundimiento. La aviación británica bombardeó ayer el aeródromo japonés de Shwebo y los apodaderos del ferrocarril en Wuntso y la aldea de Pinlebu al oeste de Kaha.

PARTE hoy el delega etc ... (Viene de la 1ª página)

cuales ha sido objeto de señaladas atenciones por parte de todos los miembros del Rotario de San José, habiendo tenido oportunidad también ayer, de ver actuar el club, en una sesión ordinaria de trabajo.

Lleva una excelente impresión de nuestro país y de la buena labor que realizan los rotarios. Al aeropuerto fueron a despedirle un buen número de compañeros rotarios, a quienes expresó su sentimiento de simpatía y agradecimiento por lo bien que ha sido atendido entre nosotros.

LA RAZON le despide cordialmente, deseándole muy buen viaje y el mayor éxito en su misión de acercamiento entre los rotarios.

CIEN BOMBARDEROS... (Viene de la 1ª página)

deros en uno de los más violentos ataques ha que se haya cometido la región industrial del valle del Rhur, principal arsenal de los ejércitos del eje, la BEC en una transmisión escuchada por la UNITED PRESS en Nueva York, dijo que el principal ataque fué concentrado sobre la ciudad de Duisburg. En represalia un solitario avión alemán intentó bombardear a Londres en la mañana de hoy pero tal vez debido a las defensas anti-aéreas cambió de parecer y se retiró antes de llegar sobre la ciudad.

ENORMES BOMBARDEOS CONTRA LOS FERROCARRILES FRANCESES

BERNA, 9. UP. — Un alto funcionario de los ferrocarriles franceses informó al corresponsal del diario GAZZETA DE LAUSSANNE que las actividades de los aviadores aliados en la destrucción de trenes por todo el territorio de Francia están paralizando lenta pero inexorablemente toda la red ferroviaria del país. Añadió que los bombardeos y ataques de ametralladoras aéreas destruyen por lo menos cinco o seis locomotoras por día, lo cual, unido a los esfuerzos de los sabotadores, ha obligado a las autoridades nazis a organizar un vasto ejército de vigilantes ferroviarios nocturnos a quienes temen dar armas de fuego por lo cual solamente llevan garrotes. Las estadísticas revelan que el promedio de vagones cargados que circulan en Francia ha bajado por lo menos en tres mil durante el periodo desde enero pasado y que los ataques aéreos aliados han reducido todavía más el material rodante.

40 KILOMETROS HA AVANZADO EL 8º EJERCITO BRITANICO

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 9. UP. — El 8º ejército británico se encuentra a más de cuarenta kilómetros al norte del Guad Rkarit, según lo hacen saber informaciones llegadas hoy del frente las cuales añaden que ha establecido un frente entre Maknassy y Mareth.

DIECKHOFF, EMBAJADOR ALEMANO EN ESPAÑA

MADRID, 9. UP. — Según informaciones de París, Hans Heinrich Dieckhoff, será designado para el cargo de embajador de Alemania en España, vacante por el fallecimiento del señor von Moltke. Dieckhoff era embajador en Washington cuando el eje declaró la guerra a los Estados Unidos pero en esa fecha estaba ausente de su puesto.

EL PROBLEMA (Viene de la 1ª página)

tos procederá a tomar parte en los debates que al ir al congreso las reformas a la ley actual de Inquilinato, se habrán de producir por la prensa. La Junta ha venido estudiando este medular problema, que es cada vez más serio y ha recibido amplia información sobre lo que se ha hecho en ese particular en otros países, especialmente en los Estados Unidos. Sabemos que se han estado discutiendo numerosos aspectos de ese problema.

CATASTROFICAS BATALLAS ENTRE AMERICANOS Y NIPONES EN EL PACIFICO

WASHINGTON, 9. UP. — La prolongada calma reinante en el frente de batalla del Pacífico ha finalizado y norteamericanos y japoneses comienzan a librar golpes que cadavez más potentes. En algunos círculos se informa que la creciente actividad bélica de los últimos días es presagio de una reanudación de la lucha en el Pacífico en mayor escala. Los japoneses han iniciado maniobras muy agresivas en los últimos días pero en algunas esferas se dice que el enemigo está tomando la iniciativa para evitar que los norteamericanos puedan obstaculizar sus esfuerzos para consolidar la defensa de los territorios reconquistados.

BOMBARDEADO VARIOS AERODROMOS EN FRANCIA

LONDRES, 9. UP. — El ministerio de aviación emitió el siguiente comunicado: Aparatos del comando de caza efectuaron hoy una serie de batidas sobre el norte de Francia. Durante una de ellas, fué atacada y dañada una estación radiotelegráfica cerca de Ousessant. Al caer la noche cazas bombarderos escoltadas por Typhoon y Spitfire bombardearon el aeródromo enemigo de Triqueville, cerca de El Havre. Se perdieron dos de nuestros cazas.

LOS OBISPOS ESPAÑOLES JURAN SUS CARGOS ANTE EL GENERAL FRANCO

MADRID, 9. UP. Por primera vez los diácos de esta capital publican el texto del juramento que deben prestar, luego de ser designados, los nuevos obispos españoles, de acuerdo al convenio con certado con el Vaticano en 1941. Los obispos deben procurar por el Estado del jefe español y el gobierno establecido, de acuerdo a las leyes españolas. Dicho texto se dió a publicidad con motivo del juramento que prestaron en el palacio de El Pardo, los primeros obispos designados después de la concertación del convenio. La ceremonia se realizó esta tarde, jurando ante el general Franco los obispos de Salamanca, Barcelona, Ján, Ciudad Real. Tomó el juramento el ministro de justicia, señor Muñoz. He aquí el texto del juramento prestado por los obispos españoles: "Ante Dios y los santos evangelios juro y prometo, como cuada a un obispo fidelidad al Estado español. Juro y prometo respetar y hacer a mis feligreses respetar al Jefe del Estado Español y al gobierno establecido de acuerdo a las leyes españolas. Juro y prometo, además, no participar en ningún acuerdo ni reunión que pueda causar perjuicio al Estado Español y orden público y hacer que mis feligreses observen una conducta similar. Al ocuparme del bienestar y de los intereses del pueblo español trataré de evitarle todo el mal que pueda amenazarle".

RECONOCE ROMA LA INTENSIDAD DE LA OFENSIVA

LONDRES, 9. UP. — Radio Roma transmitió el siguiente comunicado del alto comando italiano: "En Túnez, la violenta ofensiva enemiga que ahora se ha extendido al sector septentrional, ha sido tenazmente contenida por las fuerzas del Eje en dura acción de

defensiva. La lucha continúa. Aparatos de caza alemanes e italianos derribaron a 8 aparatos enemigos en combates aéreos. Ayer por la tarde bombarderos cuatri motores enemigos arrojaron bombas explosivas e incendiarias en Palermo, causando daños en algunos edificios de las afueras, pero no de consideración. No hubo víctimas. Dos de los aparatos enemigos fueron alcanzados por nuestros cazas y uno por las baterías anti-aéreas y se estallaron en el mar en las proximidades de Cabo Gallo y frente a Monte Gibino".

LONDRES, 9. UP. — El embajador norteamericano, John Winant y el director de la oficina de socorro y rehabilitación en el extranjero, Herbert Lehmann, conferenciaron esta mañana con el ministro de relaciones exteriores, Anthony Eden. Pertenece ésta a una serie de conversaciones que ha iniciado Lehmann con el posible propósito según los observadores, de lograr que Rusia colabore con las demás naciones unidas en los proyectos para encauzar los numerosos problemas de la post-guerra.

Hoy Viernes 9 abril 1943

PALACE
A las 3 y 7 p. m. — C 0.75
Pepe Arias en el éxito cómico

FANTASMAS EN BUENOS AIRES
A las 9 p. m. — C 2.00
Supremo acontecimiento de lujo! — Noche de arte inolvidable! — Pre estreno del titán mexicano

"HISTORIA DE UN GRAN AMOR"
por Jorge Negrete, Gloria Marín, Domingo Soler, Sara García, Andrés Soler, etc. etc. Historia de un beso único con sabor de sangre! Un pecado de mujer sin mancha! ¡Un amor guardado en secreto! ¡La pasión de una vida!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Cary Cooper y Teresa Wright, en:
IDOLO, AMANTE Y HEROE

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
Resalind Russell, en el éxito
LOS CAPRICHOS DE NILLEN

IDEAL
A las 7 y 8.45 — C 0.40
LA MUJER QUE MINTIO
por Patricia Dane

LIBANO
A las 7 y 8.45 — C 0.50
ESE ES MI PAPA
por Glenn Ford y Pat O'Brien

KEITH
A las 7 30 p. m. — C 0.40
"CONCIERO DE ALMAS"
por Pedro López Alagar

Se acerca el estrenazo de:
CAMARADAS ERRANES
por Hedy Lamarr y Spencer Tracy

Mañana:
Potente estreno de acción esbruendosa!! Dos colosos en una lucha de titanes!! Scotland Yard y la Gestapo se enfrentan!
Nancy Kelly, en:
SCOTLAND YARD

Próximo domingo:
El éxito arrollador que ha venido a Costa Rica!! La maravilla suprema!! El delirio de un espectáculo triunfal!!
Sabú, en:
EL HIJO DE LAS FIERAS
Compre su entrada con tiempo, que la cola será enorme! Habrá golpes en la boletería!

RAVENIOS
A las 3, 7 y 8.45 0.75
Un éxito de domingo y en español!! Angel Garaza y Margarita More, en:
MI VIUDA ALEGRE

CAPITOLIO
A las 7 y 9 0.65
Emilio Tuero, en:
YO BAILE CON DON PORFIRIO

ADELA
A las 7 y 8.45 0.50
Carlos Orellana, en:
EL HOTEL DE LOS CHIFLADOS

AMERICA
A las 7 y 8.45 0.60
Bob Hope, en:
SUCEDIO EN CARNAVAL

CASTRO
A las 7.30 0.40
Maurcen O'Hara, en:
QUE VERDE ERA ERA MI VALLE

Próximamente:
Canto a las Américas
Una Chica con Sal
Así se quiere en Jalisco
Una muestra de lo que aún falta en tecnicolor, en colores y con colores!!
Una ofensiva monstruo!!

237 MIL COLONES, LOS SEIS PRIMEROS PREMIOS DEL SORTEO DEL 9 DE MAYO
Compre billetes para el sorteo de la lotería nacional del 9 de Mayo.
Ciento cincuenta, cincuenta, veinte, diez, cinco y dos mil colones, corresponden a los seis primeros premios.